

Borges, Juan, "Ataque de la patota de Joe Lewis a militantes en Lago Escondido", *Agencia Paco Urondo (APU)*, Argentina, 02 de febrero de 2023.

Consultado en:

<https://agenciapacourondo.com.ar/derechos-humanos-y-memoria/ataque-de-la-patota-de-joe-lewis-militantes-en-lago-escondido>

Fecha de consulta: 14/10/2024.





Ataque de la patota de Joe Lewis a militantes en Lago Escondido

Por [Juan Borges](#)

02 Febrero 2023

En el marco de la marcha por la soberanía al Lago Escondido, Rio Negro, se conoció ayer una agresión hacia militantes populares perpetradas por una patota que responde al mando del empresario Joe Lewis. Ocho personas terminaron con heridas y retenidos cuando un grupo de hombres montados a caballo los atacaron en uno de los accesos al camino del Tacuifi.

Tras el ataque los heridos fueron derivados a un centro de salud ubicado en la localidad de El Foyel. Recibieron lesiones el diputado y jefe del bloque del Frente de Todos en el Parlasur, Gastón Harispe y la dirigente del Movimiento Socialista de los Trabajadores (MST), Celeste Fierro. Asimismo, también fueron víctimas de agresiones: Alfredo Chavez, Martín Sciaminis, Gabriel Berrozpe, Marcos Cianni y Joel Sverdlik.

El escritor Fabián Domínguez presente en el lugar de los hechos relató a **AGENCIA PACO URONDO** sobre los sucesos ocurridos en la jornada del miércoles 1 de febrero. De esta manera señaló: “No fue un recuerdo agradable para la séptima marcha a Lago Escondido realizada en la provincia de Rio Negro, el lunes se realizó una marcha con muchos militantes varones y mujeres organizado por FIPCA (Fundación interdisciplinaria de promoción de cultura del agua) y que dirige Julio Cesar Urien. El gran problema aquí es que hay un millonario llamado Joe Lewis que adquirió entre once mil y quince mil hectáreas que son tierras que rodean a Lago Escondido, y se apropió del lago. No le pertenece. Pertenece a los argentinos, es de todos pero no podemos acceder a él”.

Además, sostuvo: “El camino de Tacuifi que es el acceso al mismo no puede ser recorrido por quienes quieran visitarlo. Lewis se apropió del mismo. Hay numerosas organizaciones que pretendieron ingresar por el camino de la ruta 40. El lunes se intentó pero no se pudo ingresar. Empleados y peones del millonario ingles impiden el ingreso de manera agresiva”.

“Se decidió acudir a la justicia para presentar un recurso de amparo para lograr el cumplimiento de la constitución y además para amparar el derecho al libre paso que puede

tener cualquier habitante de la Nación argentina. El juez responsabilizo la seguridad de los manifestantes en la provincia”, destacó Domínguez.

En este mismo sentido, señaló sobre el magistrado: “No se hizo cargo de garantizar la integridad de los manifestantes. Durante el día miércoles la situación fue bastante intensa durante las horas de la mañana con diferentes intentos de ingresar. Los peones de Lewis respondieron con agresiones, tirando piedras al comienzo y lastimando a un manifestante. Posteriormente arrojando gases al rostro de los manifestantes. Por la tarde las agresiones se acrecentaron. Se intentó ingresar por un camino paralelo y se logró acceder, eso lo realizaron ocho manifestantes”.

A su vez, el escritor explicó sobre el ataque: “Aparecieron por el camino al Tacuifi hacia la ruta 40. Cuando estaban a 300 metros todos los peones montados a caballo, con palos, con rebenques y con piedras los agredieron salvajemente a tal punto que padecieron un tipo de secuestro porque los retuvieron en el lugar. La policía en algún momento ingresa para sacarlos de ahí, los manifestantes estaban muy golpeados así que los tuvieron que sacar en ambulancia. Entre los heridos se encuentran dos mujeres y seis varones. Algunos con fuertes heridas y traumatismos”.